



# FRIDAY FLYER

18<sup>th</sup> October 2024



Dear Parents, dear Students, dear Staff,

### **Joint Student Council Meeting Secondary & Primary**

This week the Primary and the Secondary student council met in the aula to exchange ideas about school life and on the topic of Sustainability and Empathy. This was the first joint student council event for this year and the head boy and girl of the Primary were able to introduce themselves to the school presidents.



# FRIDAY FLYER



Both girls had prepared a presentation and together everyone discussed, how we can show empathy towards one another and how to lead a sustainable lifestyle. Together the students then engaged in a craft activity on the topic of Sustainability. It is wonderful to see the older students interacting with our children from the Primary and to see how they are modelling responsibility towards their fellow students and their environment.

We thank the Secondary presidents, student council and the teachers who initiated and helped facilitate this meeting and are already looking forward to the next joint activities!

## ESRM vs FIS Rugby

Last Friday, ESRM played FIS in an exciting rugby match under the lights, an event that has become a tradition. Under the captaincy of Victor Broyé-Engelkes, the Junior Varsity team started at 17:30, playing 7s rugby, the Olympic version of the game. This was a great chance for our newer players to gain experience, and they all played with a lot of energy. We saw strong tackles, great ball carries, and a lot of determination. At 20:00, the Varsity team took the field for a tough match where FIS built a lead by scoring some well-constructed tries. After defending and putting their bodies on the line, ESRM managed to score a well-deserved try. Even though we didn't win, the effort from every player was amazing. ESRM gave everything they had, showing hard work and dedication. Their commitment made us proud, and they learned valuable lessons that will help them in future games.

## S7 Advanced English Bamberg Trip

On Wednesday the S7 L1 English Advanced class took a trip to Bamberg to meet Hugo Hamilton, one of the authors studied in class, at the International Artists Villa Concordia. Here he gave a talk on his memoir, *The Speckled People*, which chronicles his Irish-German upbringing in the years following the Second World War. The students had the chance to engage in a dialogue with him not only about this work, but also his most recent short story published in *The New Yorker* and about literature more broadly. After many hours spent annotating, analyzing, interpreting, and writing about this author and his work together in class, it was a unique privilege to hear from the writer himself. He offered valuable insights into his intentions as an author, his writing process, and his views on the role of literature in our lives. There was also time to explore a bit of Bamberg and to enjoy some coffee and gardens in the sunny weather!

## Orientation day – P5

“How far is it from our school to the European School in Brussels?”

“Describe the route from one school building to the next in as much detail as possible!”

“Use a compass and point to the cardinal directions in the classroom!”

“Which underground line would you have to take to get from Heddernheim to Bornheim Mitte?”



# FRIDAY FLYER

"Find important buildings near the school on the map!"

This week, the 5th graders took part in an exciting orientation rally. The aim was to deepen the students' knowledge of orientation and to train them in how to use a compass. They explored the school grounds and, with the help of various maps, the surrounding area. The aim was to be able to read maps correctly and to show team spirit, because the goal was to correctly complete all tasks at each station in order to arrive at a solution word. We had a lot of fun with the task and found that we had some real scouts among the students. Well done, P5!

## **Geographers visit the Taunus**

On Thursday October 17th, 52 S6 students went to the nearby Taunus region accompanied by Frau Riedel, Mr Weir and Mr Bosworth to complete a practical fieldwork investigation as part of the 4-hour Geography course. The students collected primary data to investigate river processes and urban land use in study sites around the Schmitten area, including Schmitten town, Weilrod Landstein and Treisberg village.

The weather on the day was excellent, with autumn sunshine and 17 degree temperatures creating perfect conditions for working outside. The forested hillsides of the Taunus were in their autumn colours, providing a bright red and yellow backdrop. The students came well prepared for the trip, wearing appropriate clothing and footwear, and completed the fieldwork tasks independently and efficiently which helped to make the day a success.

An enjoyable day was had by everyone, and the students are now ready for the next stage of the fieldwork investigation where they will collate and analyse the data they collected.

## **Theatre workshop in P3**

In the last few weeks, classes P3DeA and P3DeC took part in a joint theatre workshop on 'The reunification of Germany' in the subject of art under the direction of Ms Mehra and Ms Boeldt-Tirnitz. The children were able to explore this significant historical event and devote themselves intensively to the topic in teamwork and small groups. In doing so, they not only learned the historical facts in a creative way, but also developed their acting skills.



# FRIDAY FLYER

## Current Events

Please always refer to the events calendar on our website for up-to-date information  
[ESRM PublicCalendar](#)

## Photographer

The school photographer will be in school for the Secondary School from 21<sup>st</sup> – 25<sup>th</sup>

## Secondary Student School Dance Party!

Starting today, you can also purchase your tickets for the “Under the Stars Dance” at the Front Office. To buy a ticket, please remember to bring your signed permission slip along with 10 Euros. Important: The last day to buy tickets is Wednesday, October 23<sup>rd</sup>, so don’t miss out! Get your tickets early and get ready for a night of fun!

## Event Details

When: Thursday, October 24<sup>th</sup> 2024

Time: 18h00 – 21h00

Where: School Aula

Cost: 10 euro per student



# FRIDAY FLYER

## DEUTSCHE VERSION

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebes Kollegium,

### **Gemeinsame Sitzung des Schülerrats der Sekundar- und der Primarschule**

Diese Woche trafen sich der Schülerrat der Primar- und der Sekundarschule in der Aula, um sich über das Schulleben und das Thema Nachhaltigkeit und Empathie auszutauschen. Dies war die erste gemeinsame Veranstaltung des Schülerrats in diesem Jahr, und der Schulsprecher und die Schulsprecherin der Primarstufe konnten sich den Schulsprechern vorstellen.

Beide Mädchen hatten eine Präsentation vorbereitet und gemeinsam diskutierten alle darüber, wie wir Empathie füreinander zeigen und einen nachhaltigen Lebensstil führen können. Gemeinsam nahmen die Schüler dann an einer Bastelaktion zum Thema Nachhaltigkeit teil. Es ist wunderbar zu sehen, wie die älteren Schüler mit unseren Kindern aus der Grundschule interagieren und wie sie Verantwortung gegenüber ihren Mitschülern und ihrer Umwelt übernehmen.

Wir danken den Schulsprechern der Sekundarstufe, dem Schülerrat und den Lehrern, die dieses Treffen initiiert und unterstützt haben, und freuen uns bereits auf die nächsten gemeinsamen Aktivitäten!

### **ESRM vs FIS Rugby**

Am vergangenen Freitag fand das spannende Rugby-Lichter-Match zwischen ESRM und FIS statt, ein Ereignis, das mittlerweile zur Tradition geworden ist. Unter der Leitung von Victor Broyé-Engelkes startete das Junior-Varsity-Team um 17:30 Uhr mit einem 7er-Rugby, der olympischen Version des Spiels. Dies war eine großartige Gelegenheit für unsere neueren Spieler, Erfahrungen zu sammeln, und sie alle spielten mit viel Energie. Wir sahen starke Tacklings, großartige Ballübernahmen und viel Entschlossenheit.

Um 20:00 Uhr betrat das Varsity-Team das Feld für ein hartes Spiel, in dem FIS durch einige gut konstruierte Versuche in Führung ging. Nachdem sie sich verteidigt und alles gegeben hatten, gelang es ESRM, einen wohlverdienten Versuch zu erzielen. Auch wenn wir nicht gewonnen haben, war die Leistung jedes einzelnen Spielers erstaunlich. ESRM hat alles gegeben und sich durch harte Arbeit und Hingabe ausgezeichnet. Ihr Einsatz hat uns stolz gemacht, und sie haben wertvolle Lektionen gelernt, die ihnen bei zukünftigen Spielen helfen werden.

### **S7-Fortgeschrittenenkurs Englisch Bamberg-Reise**

Am Mittwoch unternahm die Klasse S7 L1 Englisch für Fortgeschrittene eine Reise nach Bamberg, um Hugo Hamilton, einen der im Unterricht behandelten Autoren, in der Internationalen Künstlerresidenz Villa Concordia zu treffen. Hier hielt er einen Vortrag über



# FRIDAY FLYER



seine Memoiren „The Speckled People“, in denen er seine irisch-deutsche Kindheit in den Jahren nach dem Zweiten Weltkrieg beschreibt. Die Schüler hatten die Gelegenheit, mit ihm nicht nur über dieses Werk, sondern auch über seine jüngste Kurzgeschichte, die im „New Yorker“ veröffentlicht wurde, und über Literatur im Allgemeinen zu sprechen. Nach vielen Stunden, die wir gemeinsam im Unterricht damit verbracht hatten, Anmerkungen zu machen, zu analysieren, zu interpretieren und über diesen Autor und sein Werk zu schreiben, war es ein einzigartiges Privileg, den Schriftsteller selbst zu hören. Er gab wertvolle Einblicke in seine Absichten als Autor, seinen Schreibprozess und seine Ansichten über die Rolle der Literatur in unserem Leben. Es blieb auch noch Zeit, ein wenig von Bamberg zu erkunden und bei sonnigem Wetter Kaffee und die Gärten zu genießen!

## **Orientierungstag – P5**

*„Wie weit ist es von unserer Schule zu der Europäischen Schule in Brüssel?“*

*„Beschreibe so ausführlich wie möglich den Weg von einem Schulgebäude zum nächsten!“*

*„Nutze einen Kompass und zeige die Himmelsrichtungen im Klassenzimmer auf!“*

*„Welche U-Bahn Linie müsstest du nutzen, um von Heddernheim nach Bornheim Mitte zu gelangen?“*

*„Finde auf der Karte wichtige Gebäude in der Nähe der Schule!“*

In den 5. Klassen fand diese Woche eine spannende Orientierungsrally statt. Hierbei sollten die Schüler ihre Orientierungskennnisse vertiefen und sich im Umgang mit dem Kompass schulen. Erkundet wurden das Schulgelände und Mithilfe verschiedener Karten auch die umliegende Ortschaft. Dabei galt es, Karten richtig lesen zu können und Teamgeist zu zeigen, denn das Ziel war es, alle Aufgaben in Stationen korrekt zu bearbeiten, um dann zu einem Lösungswort zu kommen. Wir hatten viel Spaß bei der Aufgabe und mussten feststellen, dass wir in der Schülerschaft teilweise richtige Pfadfinder unter uns wissen. Gut gemacht, P5!

## **Geographen besuchen den Taunus**

Am Donnerstag, dem 17. Oktober, fuhren 52 Schüler der Klasse S6 in Begleitung von Frau Riedel, Herrn Weir und Herrn Bosworth in die nahegelegene Taunusregion, um im Rahmen des vierstündigen Geografiekurses eine praktische Feldforschung durchzuführen. Die Schüler sammelten Primärdaten, um Flussprozesse und die städtische Landnutzung in Untersuchungsgebieten rund um den Schmittener

Das Wetter an diesem Tag war ausgezeichnet, mit Herbstsonne und Temperaturen von 17 Grad, was perfekte Bedingungen für die Arbeit im Freien schuf. Die bewaldeten Hänge des Taunus waren in ihren Herbstfarben und boten eine leuchtend rote und gelbe Kulisse. Die Schüler waren gut auf den Ausflug vorbereitet, trugen angemessene Kleidung und Schuhe und erledigten die Feldforschungsaufgaben selbstständig und effizient, was zum

Alle hatten einen angenehmen Tag und die Schüler sind nun bereit für die nächste Phase der Feldforschung, in der sie die gesammelten Daten zusammenstellen und analysieren werden.



# FRIDAY FLYER

## Theater Workshop in der P3

die Klassen P3DeA und P3DeC haben in den letzten Wochen an einem gemeinsamen Theaterworkshop über "**Die Wiedervereinigung Deutschlands**" im Fach Kunst unter der Leitung von Frau Mehra und Frau Boeldt- Tirnitz teilgenommen. Die Kinder konnten sich mit diesem bedeutenden historischen Ereignis auseinandersetzen und sich in Teamarbeit und Kleingruppen intensiv dem Thema widmen. Dabei haben sie auf kreative Weise nicht nur die geschichtlichen Fakten kennengelernt, sondern auch ihre darstellerischen Fähigkeiten weiterentwickelt.

## Aktuelle Veranstaltungen

Bitte informieren Sie sich immer im Veranstaltungskalender auf unserer Website über aktuelle Informationen. [ESRM PublicCalendar](#)

## Fotograf

Der Schulfotograf wird in der Woche vom 21. bis 25. Oktober für die Sekundarschule in der Schule sein.

## Sekundarschule: Schulball "Unter den Sternen"

ab heute könnt ihr auch im Sekretariat (Front Office) eure Karten für den „Unter den Sternen“ Tanz kaufen. Bitte denkt daran, eure unterschriebene Einverständniserklärung und 10 Euro mitzubringen, um ein Ticket zu kaufen.

**Wichtig:** Der letzte Tag, an dem ihr Karten kaufen könnt, ist Mittwoch, der 23. Oktober, also vergesst es nicht!

Sichert euch eure Karten frühzeitig und macht euch bereit für einen Abend voller Spaß!

Wann: Donnerstag, 24. Oktober 2024

Zeit: 18h00 - 21h00

Wo: Aula der Schule

Kosten: 10 Euro pro Schüler